

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
347

SANTORAL

MES DE FEBRERO

- Día 11 Domingo . . . QUINCUAGESIMA Stra. Sra. de LOURDES. Sts. Desiderio ob. y mr. Lázaro obispo de Milán, Fructuoso y Saturnino presbítero, y Santa Eufrasina
,, 12 Lunes . . . Sta. Eulalia de Barcelona vg. y már. y Stos Melesio y Floro.
,, 13 Martes . . . Stos. Benigno már. y Gregorio II, papa, y santa Catalina de Rizzis
,, 14 Miércoles . . . *Ceniza* San Valentín presbo. y már. el beato Juan Bautista de la Concepción confesor y santa Fenícula virgen (*Abstinencia de carne*)
,, 15 Jueves . . . Santos Faustino, presbo., Jovita y diácono, y santa Georgia, vg.

Luna Nueva a las 13h. 7m.

- ,, 16 Viernes . . . La Corona de Espinas de Ntro. Señor. Jesucristo Santos Julián y Gregorio X, papa, y santa Juliana vg. y már. *Abstinencia de carne*
,, 17 Sábado . . . Stos. Julián de Capadocia Teodulo el viejo, már. Rómulo mr. y Policronio.

DOMINICA DE QUINCUAGESIMA

EVANGELIO S. LUCAS - CAP. XVIII.

En aquel tiempo: Tomó Jesús a los Doce, y les dijo: Vamos a Jerusalén, y todo lo que está escrito por los profetas del Hijo del Hombre se cumplirá. Porque será entregado a los gentiles, burlado, azotado y escupido; y después de azotado, le quitarán la vida y resucitará el tercero día. Mas ellos nada de esto entendieron; y este discurso estaba para ellos oculto, y nada entendían de lo que se les decía.

Y sucedió, que estando cerca de Jericó, un ciego pedía limosna sentado juto al camino. Y oyendo el tropel de gente que pasaba, preguntó qué era aquello. Y dijéronle que pasaba Jesús de Nazaret. Y clamó diciendo: Jesús hijo de David, ten compasión de mí. Y los que iban delante, le reprendían para que se callase. Pero él gritaba cada vez más: Jesús, hijo de David, ten compasión de mí. Y parándose Jesús mandó que se lo trajesen. Y una vez presente, le preguntó diciendo: ¿Que quieres que haga contigo? Y el contestó: Señor, que yo vea. Y Jesús le dijo: Vé: tu fé te ha salvado. Y al momento vió, y seguía a Jesús, dando gloria a Dios. Y todo el pueblo que vió este milagro, alabó a Dios.

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

En esta dominica, la más próxima a la Santa Cuaresma, y la más profanada por los malos cristianos con las ridículas deshonestas y paga-

nizadas fiestas de carnaval, nos recuerda la Iglesia las palabras con que predijo Cristo su Pasión y muerte, por si tales palabras logran apartar a los cristianos de tan peligrosas diversiones. Cristo las pronunció a sus apóstoles, primero, para fortalecer su fe, a fin de que cuando las vieses confirmadas por los hechos, se confirmasen en la fe de que él era verdadero Dios, y Mesías prometido; segundo, para fortalecer su valor y prevenir sus peligros: "Os he dicho estas cosas, decía en otra ocasión, para que no os escandalicéis, y veais que ya lo había previsto todo; y tercero, para dar a entender que el camino de la cruz es el camino del cielo porque no seremos glorificados con Cristo, si antes no padecemos con Cristo. Reflexiones muy provechosas son estas, para meditadas; pero es preciso no olvidar las que se desprenden de la curación del cielo de Jericó, de que nos habla la segunda parte del evangelio, porque es imagen exacta del pecador y su conversión. El pecador es ciego, porque no ve con los ojos del alma las cosas espirituales, ni acierta a ver su importancia; y es pobre, porque vive despojado de la gracia santificante, y de los méritos de las buenas obras; y vive sentado junto al camino, porque vive en una falsa paz, sin miedo a la muerte y a la condenación eterna.

PLEGARIA A MARIA

¡Excelsa Reina! fuente de ternura!
Consuelo de afligidos, Madre de amor;
Ninguna como Tú tan bella y pura,
Ninguna como Tú, divina flor.

A tus plantas me postro arrepentido
Implorando con trito tu perdón:
Perdona a tu esclavo que afligido
Le está manando sangre el corazón.

Concédeme la gracia que te pido,
Accede a ello, será mi salvación;
No me dejes sumido en el olvido,
Escucha ¡Madre mía! mi oración.

¡Excelsa Reina! ¡fuente de ternura!
Consuelo de afligidos, Madre de amor
Ninguna como Tú tan bella y pura,
Ninguna como Tú, divina flor. B. C. y L.

TELEFONEMAS

P. ¿Porqué la prensa católica no puede competir con la prensa impía?

R. Porque la prensa católica se encuentra en desigualdad de circunstancias para la lucha con la prensa contraria, pues no puede como ella halagar las pasiones ni apelar ciertos medios para su sostenimiento.

P. ¿Porqué la prensa católica es tachada de sosa?

R. Porque la corrupción de costumbres tiene los paladares estragados, y la buena prensa no puede hacer uso de *la sal y pimienta* que a muchos agrada.

P. ¿Cuántas clases de lectores hay?

R. Dos principalmente. Los que piensan como el diario que tienen y los que tienen el diario que piensan

como ellos.

P. ¿Contra cuantos enemigos tiene que luchar la buena prensa?

R. Contra tres principalmente, que en cierto modo pueden compararse a los enemigos del alma: en primer lugar contra, la perversión de ideas y la corrupción de costumbres que disminuye el número de los lectores que solo puede recuperarse por medio de la educación cristiana; en segundo lugar, con lo limitado del campo y el excesivo número de periódicos que existen, y en tercer lugar, la situación de ánimo de los lectores que faltos de entusiasmo, se creen que prestan ya un gran favor a la prensa católica suscribiéndose a ella, y no le prestan todo el apoyo que debieran.

Por Dios y por la Patria

Continúa

¡Cuántas veces, con el corazón traspasado, dice un sabio autor, he visto a jóvenes, que hasta entonces habían conservado intacta la virtud de la pureza, encenegarse en el vicio por haber dado oídos a hombres que, abusando torpemente de su *noble profesión*, se hacían infames propagadores de la corrupción y del escándalo!

Es preciso desterrar de la sociedad esa teoría bestial, que ya nadie se atreve a sostener en serio en el terreno de la ciencia. No; la castidad no rebaja al joven, antes muy al contrario, le eleva y ennoblece moralmente; no causa el mas leve daño en su organismo, sino que es un manantial de salud de fuerzas; no le imposibilita para el matrimonio, sino que le prepara y dispone para llegar debidamente a él; si es que la Divina Providencia le prepara para este estado.

Hay que conocer y confesar que no es esta empresa fácil, sino que es muy difícil para un joven; lo es hoy y lo ha sido siempre. Cuando hierve la sangre en las venas y la voluntad no ha recibido todavía las duras pero provechosas lecciones de la experiencia, las pasiones se levantan, a veces cual desecha tempestad, si es que no se procura el dominio de las mismas. Pero, hay que tener en cuenta lo que dijo el célebre orador P. Lacordaire: "La pasión del hombre es la espada del amor y el que quisiera destruirla a causa de los males que ocasiona, sería semejante al infortunado que quisiera romper la lira de Homero porque Homero cantó a los falsos dioses. ¡Ah! ¡no rompáis la lira! tomadla de manos del ciego poeta y cantad con ella el nombre y los beneficios y la gloria de Dios visible. Cantad que la tierra os escucha y el Cielo os responde, pues, la lira

de Homero es también la lira de David, y la pasión que mata al hombre ha salvado al mundo en el Calvario..."

Este dominio supone una victoria, o por mejor decir, una serie de victorias y las victorias, mayormente, si son sobre enemigos poderosos, no se alcanzan sin luchar con valor y con buenos elementos de combate. Es necesario recordar que, la castidad es ante todo virtud *sobrehumana*; y por lo tanto, muy difícil de alcanzar sin el auxilio de Dios. A nadie se niega la gracia suficiente para practicar la virtud y evitar el pecado; pero además de esto hay otras gracias especiales, auxilios eficaces, que se obtienen, no por medios puramente naturales, sino acudiendo a Dios con la oración humilde y perseverante; acercándose con frecuencia a las fuentes de fortaleza como son los Sacramentos, particularmente la Sagrada Comunión, sustento de las almas y fuente inagotable de todas las gracias, y buscando la protección de la reina de las Virgenes y Madre de Jesús, María Inmaculada.

III

Evitar las uniones ilícitas

Para que las personas que constituyen una familia, cumplan su verdadera misión con relación a Dios, y sean un bien y una esperanza para la Patria, es necesario que sean formados según las reglas de la moral cristiana, de lo contrario la mayor parte de las veces resultarán mas bien un desastre social, de lo cual, pues, se deduce que deben evitarse las uniones ilícitas, por ser, como dice muy bien el texto de moral del Ilmo. Schumacher, "un cáncer que ataca todo el cuerpo social, si no se le corta".

Seguirá

El paje de Napoleón

En tiempo de su mayor prosperidad asistía Napoleón I una noche al teatro acompañado de un paje a quien quería mucho y pensaba elevar a altos puestos, llamado Augusto, duque de Lyon.

El emperador seguía el espectáculo con aire distraído y su mirada fija en el joven duque que parecía ocuparse muy poco de lo que pasaba en la escena, ocultando las manos bajo su gabán. De repente se inclinó el Emperador metió la mano en el abrigo de su paje y cogió unos rosarios que este tenía.

—¡Ah! te he cogido Augusto—dijo Napoleón algo confuso—pero así me place: eres superior a esas vaciedades de la escena.

Y devolviéndole los rosarios añadió: Continúa, que no te molestaré más.

El paje llegó a ser grande hombre, pues murió siendo Cardenal-Arzbispo de Besanzón, dejando recuerdo de su piedad y cristiana beneficencia.

Roosevelt y la Iglesia Católica

Es magnífico el elogio que Roosevelt el gran estadista norteamericano protestante y masón de una pieza, a tributado a la Iglesia Católica. Estas son sus frases:

“Hoy la América necesita una cosa que solo la Iglesia Católica le puede proporcionar. El peligro principal en América es la falta de orden, una de las primeras cosas que los norteamericanos deben aprender es el respeto a las leyes. Esta lección solo puede dar la Iglesia Católica a los norteamericanos. Esta Iglesia es una grande fuerza espiri-

tual que defiende las sociedades contra los apóstoles del desorden y del libertinaje.”

¡Que no echen en olvido ese hermoso texto los anticatólicos. Es un protestante, masón y ex-presidente de los Estados Unidos, quien les da esa buena lección a muchos hombres públicos librepensadores y pseudo ateos!

Conversión de un ilustre Autor

El señor Gilbert K. Chesterton, director de la revista **New Witness** y uno de los más prominentes escritores ingleses, ha sido recibido en el gremio de la Iglesia Católica por el Padre John O' Connor.

Desde hace muchos años el Sr. Chesterton venía mostrando patentemente en sus escritos y discursos sus simpatías por la religión católica. El hermano del Sr. Chesterton, Cecil, que murió en servicio durante la guerra, había hecho también su profesión de fe católica en manos del Padre Bowden, de la Congregación del Oratorio, el año 1912. Señor Gilbert K. Chesterton es amigo íntimo del conocido historiador católico Hilaire Belloc, y ha estado asociado con él en muchas empresas políticas y sociales.

La conversión del señor Chesterton es un acontecimiento de importancia en la historia contemporánea del catolicismo en la Gran Bretaña; su fama como periodista le colocará a no dudarlo en primera fila entre los hombres de letras que son hijos sumisos de la Iglesia.